

EN MARCHA

Semanario al servicio de la República

Año I

Gandía - Miércoles 29 Abril 1931

Número III

¡¡¡JUVENTUD, ALERTA!!!

Todos los ciudadanos mayores de veintitrés años, tienen derecho a votar en las próximas elecciones, según Decreto del Ministerio de Trabajo y Previsión de veinticinco de Abril de 1931.

Pero es preciso, para poder hacer uso de este derecho de voto, que lo reclamen del Tribunal de Acción Ciudadana que se constituirá en el local de la sección electoral, correspondiente en los días 9 y 10 de Mayo próximo y durante las horas de echo a trece y de quince a diecinueve.

¡No os olvidéis! ¡Acudid, jóvenes gandienses, mayores de veintitrés años, en los días y horas antes expresados, a los locales donde creáis que tenéis que emitir vuestro voto! En el Juzgado municipal del pueblo donde habéis nacido, os expedirán gratuitamente solicitándolo, un volante sellado, en el que se especifique vuestra fecha de nacimiento, volante que os ha de servir de justificante en esos días 9 y 10, para solicitarse os incluya en las listas electorales, justificando vuestra vecindad, por medio de testigos.

¡Jóvenes, sed ciudadanos!

EL PUEBLO, FUENTE DEL PODER

Es el atavismo una atmósfera que nos intoxica en los distritos rurales, y al mismo tiempo una venda opaca, que nos impide ver la verdad creada, hace poco por nosotros mismos.

Son tantos los años transcurridos en el error infecundo de una vida política con los valores invertidos, que aquel error, convertido en dogma, nos impide conocer la verdad política actual, aun a muchos de los que, en las pasadas elecciones, contribuyeron a crearla, dando el golpe de gracias al caciquismo con el reyezuelo que lo encabezaba.

Y caciques son los únicos que agrupados al rededor del trono, formaron el cuadro electoral alrededor de aquel que era su único sustento; y juntos caciques y rey, dieron la batalla al pueblo. El pueblo venció y hoy el pueblo es el amo de la situación;

pero si no se apresura a hacer uso de su victoria, los caciques que antaño les robaron su conciencia, suplantaron su voto, su justicia, su administración municipal y comerciaron con su hambre, volverán a robarle todo aquello, cobijados bajo el manto de la República.

A ellos, a los caciques, les es indiferente la forma de gobierno; ellos lo que quieren es mandar en propio beneficio, explotando al pueblo como rebaño de mansas ovejas. Abandonaron al Borbón, apenas destronado, y abandonarían la república por don Jaime o por el bolcheviquismo; lo único que no abandonarían mientras vivan es la manera de vivir del ajeno trabajo.

De ahí que desconozcan que hoy el pueblo con sus votos es el amo de la situación y que la cadena de caci-

ques, que partiendo de la aldea, terminaba en Madrid, está muerta y ya comienza a oler a podre. Por eso, ignorantes de una realidad que niegan, van desorientados, como murciélagos a la luz del sol, con vuelo torpe posándose de uno en otro partido; suplicando, ofreciendo, a veces, hasta amenazando, para situarse en el lugar de su favoretismo habitual.

Hay seres de buena fé, en las izquierdas que triunfaron el 12, que creen es preciso acogerlos porque son una fuerza y claro, ellos apoyan esta opinión de los miopes en política, para contonearse y creerse gente.

¡Ilusos! ¿Fuerza los caciques? ¡Si pudimos vencerles, anularles, aplastarles, junto con el poder real, cuanto más fácil nos ha de ser ahora vencerles solos...!

El pueblo es la fuente de todo poder, en ella ha de beber, aquel que quiera de hoy en adelante ostentar la investidura del mandatario; todo el que se aparta de las claras linfas populares, en manejos, cabildeos y alianza, te desconoce pueblo y bueno será que en las urnas te acuerdes de él, para volverle a dar la lección del día 12.

El cacique está muerto y hay que sepultarle. Desgraciado del que le acoja en su seno será contagiado con su pestilencia y divorciado del pueblo.

¡Atención! Unios todos en contra del cacique, vigilad sus movimientos por si resucita, y si resucita, ved a donde se inclina, ved hacia donde vuela la banda de cuervos, que allí están vuestros enemigos y a los que hay que combatir

Guillermo Domingo

MÉDICO DENTISTA

Paseo Germanías, 15, Gandía

La república ha de ser mantenida y mejorada por quienes se sacrificaron por ella; entregarla en manos de los que no supieron ser fieles a la Monarquía, ni siquiera veinticuatro horas, es tener la seguridad de que la venderán al mejor postor. No olvidéis que el Borbón se llevó muchos millones.

Amemos la Justicia

La justicia es uno de los principios básicos mas esenciales en que se asienta la sociedad. Su engranaje guarda estrecha relación con la libertad. Cualquier entorpecimiento en la justicia repercute en la libertad, haciéndola imposible y aparciendo entonces como aborto jurídico, la arbitrariedad.

No hay, pues, libertad sin justicia.

Los juristas y magistrados se inspiran en el espíritu de las leyes; La masa popular en lo natural: la verdad.

La verdad debe ser *observada* y *experimentada*, facultad solo compatible a la ciencia. Las leyes extraídas de esta cantera son indiscutiblemente buenas. Las llevadas al código, sin el marchamo científico, tienen carácter reaccionario, amoral é injusto. Para estas leyes, un hombre que mata es un asesino; para la Ciencia es un anormal o degenerado.

Las primeras le imponen la pena capital, la segunda reclama la esterilización aparte de reclusión benigna.

Marañón predicando el eugenismo implanta la ley de la ciencia, es decir, la verdad *observada* y *experimentada*. El Papa, condenando la educación sexual aboga por la degeneración que conduciría a la humanidad a un estado de lacras, podredumbre y miseria. Esta medida está inspirada en el convencionalismo.

Dicho Doctor con su doctrina augura la desaparición de presidios, manicomios y hospitales, sino en su totalidad en gran parte.

El Santo Padre, con la suya, los mantiene y hasta los aumenta; y es que el poder de la iglesia radica en el dolor.

Un espíritu afligido tiene tendencia a rezar, a buscar en la fé, lo que una perfecta educación psíquica le proporcionaría; el consuelo.

Emilio Zola amó la justicia porque la realidad de las iniquidades le impulsaron irremediabilmente hacia ella. Su norte fue describir la verdad desnuda.

Y a esta verdad coaligó el grito de justicia.*

Como Zola, fueron tambien Victor Hugo, Dostoievski, Blasco Ibañes Rermarque, todos paladines de la justicia, propagadores de la vesdad que forjaron los moldes del espíritu libre, haciendo crujir los eslabones de la esclavitud hasta barrer el feudalismo bárbaro y cruel, que hacía del trabajo potro del tormento.

Amar la justicia es poseer el puro sentimiento de la civilización, es firmar que somos seres humanos y no bestias indómitas, que nos regimos con leyes y no con látigos.

Las prerrogativas y los privilegios son términos opuestos al espíritu de justicia. Debieran desaparecer, abolirse cuanto antes, sus reminiscencias atosigan las sanciones de la ciencia.

Solo a esta le cabe la facultad de expedir privilegios que sean como honores a la sabiduría de los grandes pensadores.

Si verdaderamente se quiere infundir en los ciudadanos el amor a la justicia, rotúlese en las escuelas, en las universidades y en las sociedades, la siguiente máxima:

EL HOMBRE NO DEBE SER EXPLOTADO POR EL HOMBRE

M. MARTINEZ RUFAT

Las sucias armas

La calumnia sale ya otra vez de oscuros rincones, e impúdica, es propalada por voceros vergonzantes, en corrillos. Política de encrucijada que pretende manchar, con el fango del arroyo, las reputaciones de los hombres representativos de las izquierdas organizadas.

La calumnia arma innoble, sirve para aquellos que persiguen innobles fines. Todo aquel que ame la democracia, llevará a las asambleas sus iniciativas y críticas. Todo aquel que odie la democracia, por idiosincrasia o conveniencia, usará de la calumnia para deshacer las organizaciones que le estorban.

Hay que precaverse contra las armas innobles del caciquismo. El

«Divide y Vencerás» máxima jesuítica, es la de aquellos seres que abandonaron al Borbón, recién destronado, y que dando una vuelta en redondo, pretenden pasar disimulados a nuestro campo. Ellos, los enemigos del pueblo, no pueden soportar organizaciones que esterilizarían su fuerza individual, basada en el compadreo e intercambio de favoritismos; consecuencia: cuando alguien os hable en pro de personalismos y en contra de organizaciones, o es cacique o está a su servicio.

Dr. ALTABÁS

RAYOS X

San Francisco de Borja, 75 - GANDIA

Y DISE EL INGLÉ.....

La nota saliente de estos días, ha sido la vergonzosa huida de aristócratas al extranjero, que antes del 14 del Abril alardeaban de patriotismo y ciudadanía, y en la actualidad para demostrar su «gran amor» a España, se han desterrado voluntariamente y con ellos, naturalmente, su dinero, con grave detrimento para la economía nacional.

Hasta el «Debate» censura ácremente la conducta de esas a sustadizas mujerzuelas.

Y diciéndolo el mentado periódico madrileño, huelga todo comentario, lector.

¿No me queréis?. Pues me marchó, dijo don Alfonso.

Ahora bien, se marchó, porque de no haberlo hecho, se le hubiera obligado por la fuerza o algo peor.

Pero claro, era mas airoso decir que nos abandonaba, para ocultar que se le echaba a patadas como un perro sarnoso.

Don Jaime de Borbón. Siempre caballero y altruista, ha ofrecido derramar su sangre, para oponerse a la amenaza del comunismo que pesa sobre España..... si es elegido rey.

Su manifiesto a la Prensa es mas efectivo que «Gutiérrez», y nos dice que «no es justo que, a consecuencias de las faltas de un rey que no supo hacerse amar de sus pueblos, las fuerzas monárquicas queden anuladas».

Para evitarlo lanza la idea de organizar un partido monárquico federal, anticomunista y progresista y si triunfaban haría el sacrificio de aceptar la corona en aras de su amada España.

Pero nosotros, «que somos tontos», no aceptamos el generoso ofrecimiento y le deseamos una feliz vida allende los Pirineos porque este clima no es bueno para testas coronadas.

¿Enterado?. Pues quítate eso del ojo Felipe.

FRAY JUAN AEREOPAGITA

Lucha de clases

Ha desaparecido en nuestra patria una forma de gobierno que de hecho se apoyaba en una sola clase social, la aristocracia mimada y amparada por las altas figuras del clero, (para mí las bayonetas por sí solas son impotentes para sostener un régimen más allá de unos años).

La aristocracia en su abandono y salvo honrosas excepciones, había quedado intelectualmente anulada (ya que sus miembros solo pusieron especial cuidado en convertirse en bonitos niños de salón) y económicamente aplastada por la burguesía industrial y mercantil.

Se hundió la base y vino a tierra el edificio monárquico; quedando frente a frente la burguesía y el proletariado, y he aquí que el clero vuelve a operar; como antes dijera al carlismo y después a la aristocracia dice ahora a la burguesía: yo te escudaré, yo te llevaré de la brida, yo lanzaré mi furor contra la prensa enemiga, yo predicaré resignación al obrero y tú me obedecerás como un pobre sacristán, alistándote en partidos a los que daré nombres capciosos como derecha Regional, o So-

cialismo católico que nada tienen de regionalista ni de socialista y sigue diciéndolo el clero a la burguesía ¿Quién te manda a tí formar un fuerte partido que en la vida pública y prescindiendo de mí, discuta si el obrero tiene derecho a esto o aquello? ¿no le predico yo resignación y le ofrezco en cambio el cielo? ¿a qué viene eso de justicia ni derecho? tú obedece desde el poder y no temas.

Y el día que a la burguesía le acontezca lo que al Carlismo y a la Monarquía, en la prensa clerical veremos rótulos semejantes a los de ahora «No merece ser defendido lo que no tiene defensa» entonces el clero volverá sus ojos al Divino Redentor y ensalzará a los pobres, a los humildes, a los que sufren, y en una palabra, a los que tengan el poder y le mantengan sus privilegios que en definitiva es lo único que interesa.

La burguesía verá pues, si prefiere escarmentar en cabeza ajena preparándose para la lucha, como lo está haciendo el socialismo, o le parece mejor dejar su defensa en otras manos que exigen el producto de la victoria y le abandonarán en su derrota.

J. ALANDETE.

No aceptéis antiguos caciques monárquicos en vuestras filas: republicanos, los vencisteis en las urnas el día 12, a pesar de estar aliados con el Borbón y los volveréis a vencer de nuevo.

La política de hoy hay que hacerla, para la plebe y en la calle y el resultado lo darán las urnas.

Dactilofagia

«Soy republicano», hace escasamente un mes, era decir, «por aquí me entra (el autor se señala pulcramente el orificio por donde todas las mañanas la toalla absorbe la substancia color yema de huevo) y por aquí me sale (señalándose el orificio de la parte opuesta) amenaza de mi amo, de quitarme el empleo.

«Soy republicano», equivale hoy a decir, para los que entonces nos llamaban descamisados: «Ande yo caliente y ríase la gente» Yo les llamo sin-ver-güen-zas (se admiten calificativos en la Secreteria de esta Redacción, que cuadren mejor, con el humorismo político-

zoológico, de animales a los que se les ha quitado el pienso del pesebre, y van a buscar la comida como perros, por bajo de las mesas, donde ya pueden comer algunos descamisados.... Y venga una aclaración, se les ha quitado el pienso, no porque nos guste robar, sino por que queremos comer.

Los chinches de Rafelcofer, quieren chupar la sangre de la República. Flit, Flit y Flit.

Canción de moda de los caciques: «No me mates, no me mates, déjame vivir en paz....»

En algunos ayuntamientos del distrito, los secretarios son perfectos imitadores de Celia Gamez, cuando se les habla de arqueo de caja... y cantan con voz *bertinesca* "y todo a media luz..."

Telégrama del autor - Sr. D. Alfonso de Borbón - España bien de salud, gracias a su deseada ausencia. Puede construir panteón familia en Londres, labor improba construirlo Madrid."

DACTILÓFAGO

Constitución del Ayuntamiento

Presididos por el señor Oltra, Presidente del Comité Municipal, se constituyó el día 27 de los corrientes nuestro Consistorio Municipal.

Acudieron todos los concejales proclamados, a excepción del señor Palmer que sigue enfermo y del señor Salinas que estaba ausente.

Se procedió a votar los cargos, que dieron el siguiente resultado:

Alcalde-Presidente: D. Miguel Oltra. 16 votos, en blanco 1.

Primer Teniente Alcalde: D. Guillermo Domingo. 14 votos y en blanco 2.

Segundo, D. José Bernabéu. 15 votos y en blanco 2.

Tercero, D. Antonio Part Part. 16 votos y en blanco 2.

Cuarto, D. José Rubio Galiana. 16 votos y en blanco 1.

Primer Sindico: D. Francisco Lorente. 16 votos y una papeleta en blanco.

Segundo, D. José Bañuls Tamarit. 16 votos, en blanco 1.

Un asombro más para nosotros y otro asombro mayor para los electores monárquicos de Gandía. Ahora resulta que sacadas las mayorías por los monárquicos, no hay en la elección de cargos, nada más que una papeleta en blanco: un solo monárquico.

Dilema: O los concejales monárquicos, han votado en contra de la opinión de sus electores, o han sido suplantados sus votos. ¡Asombro! ¡Asombro! ¡Asombro!

El señor Bernabéu, en nombre de los socialistas, explanó un magno

programa municipal en el que recoge las aspiraciones de todos los amantes del progreso de nuestra ciudad: casas baratas, alcantarillas, pavimentado... todo, todo, allí volcó el consecuente socialista, todos sus entusiasmos, demostrando que en la oposición, en lugar de odios, acumuló experiencias y estudios.

Bien por el compañero Bernabéu.

El señor Rubio cantó a la República un inspirado y emotivo ensueño de paz, justicia y amor, demostrando la pureza de un idealismo jamás manchado con el fango de las bajas pasiones.

Hubo aplausos, vivas y se acabó. Es decir, aun no se acabó; queda por explicar la anónima de los votos-duendes.

Se nos dice.....

Que está justificando el empleo del dinero recaudado en la fiesta de la flor del 28. No fué a la casa de Sorcorro, pero en cambio parece que se invirtió en el dispensario antivenéreo. Me parece apropiado para la flor (fiesta)

Que tampoco aquí se van a depurar las responsabilidades administrativas de los pasados ayuntamientos de U. P. Tero, de antemano, no lo creemos, aunque lo jure la neo-U.P. o sea los nuevos republicanos.

El mero hecho de gastarse el dinero del municipio, de espaldas a la constitución, es un delito, aunque lo hayan gastado en gloria.

Que ya no queda en la huerta de Gandia, un solo monárquico; que todos son mas republicanos que Castellar. Eso es el colmo del aprovechamiento. Señores: no hay derecho a convencerse de modo tan rápido de que estaban errados (cajista sin hache) cuando se burlaban de la república y de los republicanos. Y es que ahora las ideas entran por la vía gástrica y hay que defender la república a todo trance, para que sigan llenándose las gamellas.

No habrá tal: lo sabremos impedir los republicanos de siempre.

Ciudadanos:

Un consejo de fácil práctica y de positivos resultados, dirigido a todos aquellos que quieran coadyuvar a la labor de consolidación de la República y desenvolvimiento de los ideales anexos a la nueva forma de gobierno, implantada en España sin la violencia de una revolución, merced a la táctica desarrollada, por esas inteligencias privilegiadas que hoy rigen los destinos de la Nación.

Como consecuencia del deber que tiene hoy todo ciudadano, de coadyuvar con todas sus fuerzas a esta labor de consolidación de la joven República, ha de refrenar sus habituales tendencias rebeldes, imponiendo sobre las mismas la disciplina requerida por la provisionalidad que caracteriza a este Gobierno, disciplina manifiesta por la exteriorización de un acendrado amor al prójimo, al trabajo y al mutuo respeto ciudadano; y con ello, lograremos llevar a la práctica lo que fué en otros tiempos nuestro ideario; de lo contrario, tendremos que lamentar algún día el no haber sabido sacrificarnos durante al-

gún tiempo, los que con manifiesto y duradero sacrificio anteriormente defendíamos la implantación de un problema de democracia y libertad.

Yo que he sido dieciocho años obrero, y treinta patrono, conozco perfectamente las necesidades que sienten, cada una de estas dos clases sociales; y evidentemente he de confesar, que por el mero hecho, de que el obrero no se le ha enseñado a producir, la primera necesidad a satisfacer ha de ser proporcionarle medios para tal aprendizaje mediante la creación de una Escuela de Artes y Oficios en nuestra Ciudad, reforma que sin duda, acometerá el dignísimo Ayuntamiento.

¡Política de amor al obrero! ¡Política de amor al trabajo! En suma, política republicana. ¡Patronos, abonad el jornal completo a vuestros obreros, el día 1.º, fiesta del trabajo! Yo así lo he hecho. Y me parece, que este es el mejor medio de demostraros, mi amor al trabajo y al que lo ejecuta.

A. G.

FACECIAS

Nos hemos enterado (¡miren ustedes que somos pillos!) de que los alcaldes de barrio, aquellos, todavía, de la monarquía, no se han apresurado, ni mucho menos, a entregar la dimisión, juntamente con las doradas y, ¡ay! codiciadas insignias. . .

¡Cuánta caradura, cuánta dignidad y qué apego!

Un dibujo. Dos extranjeros se hallan interrogando a un paleta.

Los turistas. Así, algo curioso o raro, —¿No hay nada que se pueda ver?

El lugareño. —Como no sea un monárquico. . .

Otro. Aparecen unos obreros sobre un andamio, quitando de una fachada la corona que existe sobre un escudo. El pie es una exclamación de un aburguesado, de cuya enorme barriga pende una gruesa cadena, manos ensortijadas y tal.

—Esto es una infamia. Estoy viendo que a este paso el obispo de Ma-

drid-Alcalá le van a llamar el obispo de Madrid Alcalá Zamora.

Palabras del servilto monárquico Don Pepe Castañer en tiempo anterior a la implantación a la República:

—«Yo seré el primer alcalde de la República».

Ya hemos visto que, salao don Pepe. . . Ni lo veremos; téngalo por seguro.

Ya no se dice «se armó la de San Quintín».

Ahora, desde el descalabro cometido por Mola, se dice «la de San Carlos».

Así como no se puede decir «esto parece una República». Al efecto, y en sentido de menosprecio y hacer resaltar el desorden, la alteración, lo fuera de ley, la imbecilidad, en fin, se dice: «Esto parece una monarquía. . .

Qué rabia. . .

¿Verdad, Santo Tomás Terrades?

ALFONSO 14.

vida distrital

De Oliva

Rige al pueblo desde el Ayuntamiento, una Junta provisional integrada por elementos del Centro Republicano Obrero y de la derecha Liberal Republicana. La casa consistorial se ganó el día catorce de una manera épica, por elementos exclusivos del Centro Republicano Obrero; los de la derecha republicana acudieron a la hora del reparto.

Al protestarse las elecciones del día doce en su totalidad, no han podido tomar posesión los concejales electos que consiguieron las credenciales a la antigua usanza, empleando los procedimientos mismos de la era cavernaria. Quien conozca la psicología caciquil de la localidad, podrá darse idea exacta de lo que está sufriendo dicha gente en el destierro -vistos desde el Ayuntamiento- y los vaivenes que se gasta para participar de los beneficios del cambio de Régimen. Ofrecense al tiempo a ambos partidos republicanos restándoles todavía ocasión de practicar gestiones en Valencia por ver de destronar a estos. Son republicanos a la moderna, servidores de todo Régimen para mejor medrar a su amparo. Menos mal que nos consta que en cierto partido de la capital, muy influyente en lo que huele a república, tienen registradas las fichas de estos desaprensivos señores.

Y ya que nos ocupamos de Oliva, dejando la política a un lado, ¿No podría la Redacción de EN MARCHA echar una mano a los del semanario local titulado «Oliva» para que saliera con mas regularidad y con más sustancia?. Lo veriamos de buen grado.

El Corresponsal

De Lugar Nuevo de San Jerónimo

Panorama semanal

“Republicanos de ahora”

Cosas veredes oh Cid, que farán parlar las piedras.

Así empieza un romance castellano y parece que fué ayer, pues es hoy de actualidad desde que advino la República por darse el caso pintoresco que los de ayer la combatían, insultaban y menospreciaban, hoy al verla triunfante se aprestan a aplaudirla y festejarla, sin recordar como diría Sanblancat, *que se les ve el plumero*; por que es muy raro que en unas pocas horas, sin examen de conciencia, sin tender siquiera un mal puente, hayan parado de la extrema reacción a la extrema democracia.

Como aquí los conocemos, sabemos lo que son y lo que pretenden, no se atreven a ingre-

sar en la izquierda, ni aun a ingresar en la derecha republicana del distrito, si no que se marchan directamente a Valencia, para que sorprendiendo la buena fé de los dirigentes del partido, colarse por una puerta lateral y seguir la política, indigna, rascera y soez, que antes practicaban.

Trasugas de rojo vergüenza, como dice «Heliófilo, que con falsos aplausos quereis» cubrir y disimular anemias de espíritu; ventajistas de la vida, que no vais mas que detrás de la presa, importandoos un ardite la justicia. ¡Pobres republicanos vergonzantes ayer y vergonzosos hoy!

Habeis errado el tiro, por que la República es justicia; es legalidad, es trabajo, es honradez, es desinterés, fraternidad y amor, palabras que no las podéis pronunciar vosotros, que no deseais mas que egoísmos, ambiciones, apetitos personales y concupiscencias.

Vosotros no podéis ser republicanos, por que no lo sentís, por cuanto ya amenasais con destitución a los empleados que votaron por la República; por que a mi queriais hacerme perder mi cargo que es mi subsistencia, por manifestar públicamente mi idea republicana, porque... ¡sabéis lo que quereis!, que no se haga luz en vuestra gestión administrativa; que no se sepa lo mal que lo hicisteis y que el pueblo ignore el uso detallado que le disteis a los caudales que puso en vuestras manos, y que dilapidasteis en empresas descabelladas.

Haceros la ilusión de que aquello acabó, pues ni se luchó para que siguiera el cacicato, ni se derramó la sangre de los mártires para que continuara la “franchela.”

Nosotros queremos que se gobierne en republicano, que desaparezcan los caciques, y cada cual procure hacerse digno de la nación que ha dado ejemplo de cultura y civismo al mundo entero.

Por mi parte repito lo que he dicho muchas veces, no quiero ningún cargo, ni figurar en nada, solamente permanecer en la brecha exponiendo, si es preciso, lo que soy y lo que tengo, para que no se vuelva a las andadas.

Y como colofón y en contestación a las amenazas de atentar contra mi persona, por que os quito la careta, os diré lo que D. Rafael Sánchez Guerra contestaba en «La Calle» a las provocaciones de las huestes de Albiñana; y es que para contestar y reprimir al atentado cobarde, bastaba con un corazón tranquilo, un pulso sereno y una licencia de uso de armas y eso sabéis no me hace falta a mi.

Queremos otra España; queremos que la aurora de la libertad, la justicia y el progreso nos ilumine; ós invitamos a que dejando a un lado los prejuicios colaboreis al bienestar de la humanidad, pero si desois nuestros ruegos y quereis continuar obstruyendo el camino, os sabremos apostar.

ANTONIO BELMAR

Tabernes de Valldigna

Tabernes está de plácemes, después de ocho años de vida dictatorial en que se ha desenvuelto oprimida, relajada y escarnecida, ocho años indignos en que no han sido válidos sus derechos ni respetadas sus costumbres en que ha sido víctima de la tiranía opresora del caciquismo y U. P. y del sufrimiento moral y material de ver su país en manos despóticas camino de su ruina, ahora está respirando a pleno pulmón, el aire digno de la democracia que se ha conquistado por el nuevo régimen republicano.

El nuevo Ayuntamiento de mayoría republicana conquistada por la enorme avalancha de soberanía popular demostrada el día 12 en las urnas, en la que Tabernes se colocó por su propio impulso entre las primeras dignas ciudades españolas, está ya dando los óptimos frutos que todos confiamos; en sus sesiones ya ha empezado a desarrollar una labor fructífera y recogedora de los anhelos del pueblo al cual representan, ese pueblo que les ha elevado al consistorio para que administren digna y honradamente. Está tomando acuerdos que demuestran una labor fructífera y sana y que cumplen con su cometido, entre ellos el tan importante problema del paro, que actualmente afecta a un elevado número de trabajadores, y el cual, mediante una consulta a las representaciones de las sociedades de la población, ha quedado ya resuelto, empezando los trabajos de máxima necesidad y que estaban completamente abandonados, tales, como limpieza de la acequia de la Bova, en que han sido en la actualidad enviados todos los parados. Pueblo. tienes ya el régimen que necesitabas, y que tú, por tu dignificación te has ganado, tus anhelos serán recogidos, y si son de justicia, satisfechos. Tus representantes directos en el Ayuntamiento se encargarán, como ya están haciéndolo, de resolverlos, y ahora ayuda con todas tus fuerzas a la conservación y engrandecimiento de la nueva forma de gobierno que es la única que ha de encauzar y resolver los problemas que a todos interesan y, vosotros, fuerzas representativas del Consistorio, a continuar en la labor emprendida y mirar que lo mismo que el que hoy os alaba y está satisfecho de que le representéis y de haberos encumbrado, también sabrá advertiros cuando comprendieren que lleváis error y hacer valer sus derechos, si no fuese obedecido, porque eso si, sabemos que con el esfuerzo de y voluntad de todos, se resolverán todos los problemas de que está Tabernes tan necesitada y hasta ahora tan poco servida.

UNA LLAMADA:

Todos los ciudadanos mayores de 23 años y que no ertén incluidos en el último Censo,

pasarán por la «Juventud Republicana» de 9 a 10 noche, a anotar su nombre y domicilio para las próximas elecciones.

Al mismo tiempo esperamos que toda la juventud de Tabernes que esté por laborar en el campo republicano, el único que resolverá los anhelos patrios y que siente en sí ansias de renovación y cultura, pasarán por Secretaría a solicitar la admisión de socios.

Para comprender el porvenir de esta Sociedad, baste saber que se han suprimido dos vicios: juego y alcohol, y desarrollado la cultura por medio de Biblioteca y conferencias que esperamos que serán aumentadas con toda la ayuda que Tabernes nos prestará y a la que prometemos defender con todas las medidas de nuestras fuerzas.

Esperamos conociendo las ansias de engrandecimiento y cultura que anidan en todos que responderán y ayudarán al fomento de la Juventud, porvenir y honra de Tabernes de Valldigna.

EL CORRESPONSAL.

DE ONDARA REMITIDO

Señor Director de «en marcha»

Gandía.

Mi querido amigo, ¡¡VIVA LA REPÚBLICA ESPAÑOLA!! ésta debe ser la primera frase de mi primera carta a V., tras el fausto suceso del 14. ¡Albricias! Y en segundo término, felicitarle, por su restablecimiento de la salvajada en Benipeixcar a la que debe V. agradecer su bautismo de sangre, de mucho y mas efectivo mérito que el que significan la mayor parte de las condecoraciones que adornan tantas solapas de librea.

Ya V. supo el satisfactorio resultado de las elecciones aquí y aunque ahora no parezca cosa de actualidad porque el advenimiento de nuestra ansiada República debilita la importancia de todo otro asunto, permítame la referencia; permítame el placer de consignarle que nuestro sietemesino «Círculo Fraternal» a cuyo acto inaugural aún no hace ocho meses, cooperó V., ha dado ya por fruto una minoría de cuatro, contra seis con toda la gama de los tradicionales procedimientos monárquicos-electorales.

Y esto que parece una derrota, es un inmenso triunfo en un pueblecito como este donde la mayoría de sus habitantes sólo concebía al republicano con la camisa sucia o sin ella, la tea incendiaria en la mano y los mefistofélicos cuernecitos asomando por bajo el gorro-frigio. Hoy ya en fuerza de vernos de cerca, han modificado su opinión y hasta los mas aprensivos se han enterado de que no son demonios todos los que lo parecen; ni santos todos los que se veneran; de que el «como anti-religioso» no derriba iglesias ni fustiga sacerdotes quienes plácidamente siguen y seguirán dedicándose a su tarea, siempre que limiten sus actuaciones a la esfera de acción que les es propia.... ¡Bendita Libertad! Santa Fraternidad que sabe perdonar (aunque no olvide) intolerantes acometividades, pretéritas por fortuna.

Como detalle pintoresco en la constitución de este ayuntamiento, hay que anotar que al invitar el concejal electo, nuestro querido amigo Bolufer a los concejales monárquicos para que eligieran los cargos entre los concejales republicanos, rechazaron ruborosos el calificativo de monárquicos, sin atreverse claro - está - a llamarse republicanos; quedando en una postura de difícil equilibrio, asidos a la peregrina titulación de «Independientes» con que han querido bautizarse.

Si los viera Bagaría ¡que viñetal. En equilibrio sobre la cuerda floja con su balancín rotulado *independientes*; de espaldas a una Corona apabullada, y cara a una joven y flamante Matrona que los mira displicente.

Y no es que yo niegue su calidad de independientes: ella me consta; es que en su santa candidez y no santa intención, creyeron que la capa de independientes era bastante tupida para ocultar al monárquico conservador que preparaba el salto hacia el árbol de la Libertad, cobijo de la Nación Republicana cuyos rayos son hoy los que mas calientan; y olvidaron sin duda que por el bautismo se consigue un nombre, mas no un apellido que en este caso a de ser forzosamente monárquico o republicano; ya que no hay otras formas de Gobierno a prevalecer.

Pero en fin, estas notas cómicas afectan más a características puramente individuales que a la idiosincrasia del partido «independiente», y a fuer de sincero he de confesar que prescindiendo de su pirueta política, hay que ser ciego o parcial para no advertir el inmenso beneficio que hemos recibido los demócratas de Ondara con la actuación electoral del bloque monárquico independiente.

Han batido radicalmente al caciquismo ondarense; y a eso ha de contribuir todo ciudadano consciente: a evitar el monopolio del mando por el mando, a destruir esa tupida red de finglado electoral que en mal hora teñida por Cánovas y Sagasta, acaba de romper el Pueblo de modo rotundo, como toda fuerza de derecho; pero suave, como toda legalidad.

Hay que ser ecuanímes. Hay que prescindir de personales simpatías que es bagaje poco apropiado para enjuiciar con imparcialidad, y reconocer que los del bien o mal titulado

bloque, han puesto fuera de combate al partido caciquista que a pesar de sus coqueteos y juegos malabares con los demás partidos locales, ha fallecido. La tierra le sea leve.

Ahora se rumorea su proyecto de ingresar en el partido republicano. No lo creo; sería tanta osadía política el solicitarlo, como en nosotros el admitirlo; sería.... un colmo.... no solo por el ventajista cambio de casaca, sino porque el estado mayor de un cacicato no ha de acomodarse *sin reservas* a ser soldado de fila que es el lugar que habrían de ocupar en cualquiera de nuestras organizaciones: donde los galones y personalidad se adquieren, no con antesalas y reverencias, sino tras días y días de labor efusiva y perseverante.

Sin embargo puede que quieran imitar algún terrateniente de esta comarca que retirando las insignas nobiliarias de sus coches, dices y membretes, ha circulado entre sus «pastores y rebaño» la invitación de teñir de morado una de las franjas rojas de su marchamo realista.

Hay además para desestimar la admisión, otras razones de su reciente actuación electoral que por no ser incisivo, omito; pero si el rumor se confirmase me vería obligado a exponer a la vindicta pública.

Precisamente estaba en mi ánimo, querido amigo, tratar de la frescura de esa caterva indecorosa de eternos aspirantes a mandarines que no se avergüenza de ir del brazo con los que ayer injuriaron y al que ultrajarían mañana, si el poder les brindase impunidad. Pero ya habrá V. visto «El Pueblo de anteayer que copiando un artículo de «El Luchador» de Alicante y comentándolo luego, dice cuanto decir yo pudiera. No obstante, si las circunstancias lo imponen y caso análogo se presenta en la localidad ofrezco comnetarlo con todo lujo de detalles.

No se me esconde que estas actividades han de restarme simpatías de los sectores que combata y hasta de algunos correligionarios cuyas afecciones personales (muy respetables), quizá sin darse cuenta, no les permitan actuar con la misma alteza de miras de su elevada concepción política; pero ello y cualquier más incómoda postura, no han de arredrarme ante todo lo que sea conveniencia del partido. Por eso no firmo con pseudónimo alguno, porque siempre fué ruin censurar y emboscarse en el anónimo.

Me he excendido en la extensión de la presente; perdóne y mándeme.

Le abraza su buen amigo

J BAYARRI

27 = 4 - 931

Material de alta y baja tensión
Instalaciones completas para riegos.

“ LA ELECTRA “

J. Paniagua Escrihuela

San Pascual, 32. GANDIA Teléfono 216.

Motores - Bombas - Aparatos Radio.
Transformadores - Pequeño material.

Imp. de Vicente Fayos. - Redacción y administración: Arzobispo Company, 13. - Gandía.

EN MARCHA

La Innovación

- ARNAL -

TEJIDOS -

AUSIAS MARCH, 12

- GANDIA -

¡AGRICULTORES!

Cuando necesiteis abonar vuestros campos, pensad, que para obtener buenas y abundantes cosechas, se necesita comprar primeras materias de riqueza garantizada y de esta manera obtendréis resultados satisfactorios.

La Unión Española de Explosivos

que la representa en Gandía

ANGEL GASQUE

tiene para la venta en su Depósito situado en el "Prado" dichas primeras materias como son:

Sulfato de Amoniaco. - Sulfato de Cobre. - Sulfato de Hierro. - Sulfato de Potasa. - Superfosfatos (varias graduaciones)

TODOS A PRECIOS REDUCIDOS.
IGUAL A PLAZOS QUE AL CONTADO

Tejidos.

JUAN GRAU

Mayor, 46 - Gandía

RESTAURANT "FOMENTO" EL MEJOR

PROVEEDOR

JUAN NOVELL - GANDIA

Sodas Refrescantes en Polvo

El Globo - Reloj - Caracol - Automóvil

Vda. e Hijos de Tadeo Reig Prats - Gandía

Banco Español de Crédito

Sucursal en Gandía: Plaza del Cabo Pastor 2.

Casa Central en Madrid: Alcalá 14, y Sevilla 3 y 5.

MAS DE 300 SUCURSALES

Capital: 100.000,000 de pesetas. - Reservas: 50.000,000 - Caja de Ahorros

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Abona el CUATRO POR CIENTO DE INTERÉS.

Unicamente Aperitivos en Iris-Bar

Paseo de las Germanías. CAFE